Mécèn'Ardèche: un fonds de dotation au service de notre département

Être mécène, c'est « apporter un soutien matériel, sans contrepartie directe, à un organisme à but non lucratif, pour l'exercice d'activités présentant un intérêt général ». Cette jeune association s'efforce de réunir des mécènes pour servir des projets locaux.



Laurence Fanget, directrice ; Benoît Gauthier, président ; Émilie Dussere, trésorière ; Pierre Manent, secrétaire.

écèn'Ardèche est né fin 2016 de la réflexion de chefs d'entreprises du bassin albenassien à l'origine, qui s'interrogeaient sur la façon de valoriser l'implantation de la Caverne du Pont d'Arc, soutenir cette dynamique positive et insuffler un dynamisme dans le tissu des chefs d'entreprises et en Ardèche en général. Plusieurs pistes ont émané de cette réflexion, dont une qui était un fonds de dotation interentreprises », explique Benoît Gauthier, président de Mécèn'Ardèche. Les projets soutenus relèvent de la culture, la science, la solidarité, le sport, l'éducation, le patrimoine et la protection de l'environnement, chaque mécène, restant libre d'orienter son don in fine sur le(s) projet(s) voulu(s) uniquement.



Mécènes et porteurs de projets se sont rencontrés lors de la 2º soirée inter-entreprises de Mécén'Ardèche à la Caverne du Pont d'Arc, le 31 mai dernier.

« Mécèn'Ardèche se veut le garant de la qualité des projets soutenus. Le chef d'entreprise qui lui confie une dotation sait que, derrière, il y a un comité de sélection auquel il peut bien entendu participer et qui s'appuie avant tout sur des critères d'intérêt général, mais aussi un contrôle juridique, une obligation de cofinancement (de l'État, la Région etc.), un suivi des projets... Cette garantie de qualité et de sérieux est appréciable pour les chefs d'entreprise, qui sont souvent sollicités pour des projets divers et n'ont pas toujours les éléments en main pour faire les bons choix.» Du grand groupe à l'entreprise artisanale, tous les entrepreneurs qui ont rejoint Mécen'Ardèche souhaitent « soutenir des projets qui développent le territoire (Nadine Fangier, Cefem), innovants (Christophe Chanut, EDF), promouvoir la spécificité de l'Ardèche (Paul Mathon, Drone Ardèche), faire vivre des associations qui rendent la vie plus agréable aux Ardéchois (Émilie Dussere, In Extenso), défendre des petits projets qui méritent d'être aidés (Rémi Christen, ACL imprimerie), redonner un peu de nos bénéfices pour faire tourner notre économie ; plus le bassin ardéchois aura une structure assiociative et des entreprises qui tournent, plus nous entrerons dans un cercle vertueux pour toute l'économie (Yann Baracand, Generali assurances)... »

« Mécèn'Ardèche soutient des beaux projets, donne une bonne image des entreprises et des acteurs du territoire qui génèrent de l'emploi mais pas seulement, et en même temps, grâce au soutien de la Maison de l'emploi, de la DIRECCTE, du département, de la CCI, donne une image collective de ce que l'on peut faire sur un territoire comme l'Ardèche », conclut Benoît Gauthier.

Infos: www.mecenardeche.fr

EN CHIFFRES

- 13 200 € attribués à 6 projets en 2017
- 14 projets sélectionnés en 2018 sur les 38 proposés
- Objectif: 100 000 € attribués par an d'ici 2020
- 60% du montant du don déductible de l'impôt sur les sociétés (dans la limite de 0,5% du CA HT)